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  用唯美景象为桂林“代言”

　　在某短视频平台，这几位大学生使用“橙子同学”这个账号
发布视频。10月24日，“橙子同学”发布了一则关于漓江源大峡
谷的视频。
　　“这里是漓江源大峡谷，漓江水系的发源地。镶嵌在竹海中
的碧色蓝宝石，有如果冻般纯洁的色彩，异于草木萧疏的秋。这
里有空灵绝世的美，还有大自然最纯粹的声音……”
　　视频中，在一位女生的带领下，静谧的溪流、碧蓝的江潭、
倾泻的泉瀑以及随风摇曳的竹林一一呈现在观众面前。鸟鸣、风
啸、水流声与钢琴乐曲融为一体，伴随着如诗歌一般的文案配
音，让观众的心一下就安静下来。
　　安静、舒缓、诗意、唯美是“橙子同学”所发布视频的一贯
风格。记者在其主页看到，从2021年5月开始，该账号陆续发布了
一百多个视频，足迹遍布尧山、八角寨、西山公园、七星公园等
传统景区，以及油麻滩、状元桥、桂海晴岚等小众景点，“橙子
同学”将镜头对准了桂林的山水风光，并用自己独特的方式进行
呈现。
　　“橙子同学”还致力展现桂林厚重的人文历史底蕴，力求将
多元的桂林展现在观众面前。在探访雄村、江头村、上桥村等古
村落的视频中，“橙子同学”用独特的青年人视角，将它们的往
事娓娓道来。
　　在一期以“桂林石刻”为主题的视频中，“橙子同学”走访
了桂海碑林、叠彩山、独秀峰等地，将桂林千年的石刻文化、传
拓技艺生动地呈现给观众。她在文案中这样写道：“岁月失语，
惟石能言。桂林石刻因山水而生发，山水亦借石刻而闻名。巍峨
的山壁上，那些苍劲有力的摩崖石刻，不仅留下了文人墨客寄情
山水的笔记，也沉静而生动地记载了桂林灿烂的历史文化。”

  他们不是桂林人 但都热爱桂林

　　记者了解到，“橙子同学”来自桂林航天工业学院的不同专
业、不同年级，他们因为热爱桂林而结缘。
　　负责出镜的女生名叫陈梓。她说，团队里的每个同学都有不
同的分工。比如，她除了出镜，还负责文案、配音、运营等工
作，其他人中有人负责拍摄，有人负责剧务，也有人负责后期剪
辑等等。“这些技术几乎都是大家自学的，像李承燿同学的专业
是飞行器制造工程，他承担了一部分的拍摄和后期工作。”陈
梓说。
　　据了解，团队中的学生有来自钦州、百色、梧州的，也有来
自海南、福建的，他们虽然不是桂林人，但都喜欢桂林。
　　“我们有个成员，刚来桂林就感慨‘从来没有见过这么美的
山，这么美的水’。桂林是我们的第二故乡，每当我们面对着这
么美的风景都会有很多感悟，于是想用镜头记录下来，分享给更
多人。希望通过我们制作的视频，让在桂林的人们更加热爱桂
林，也希望那些还没有来过桂林的人有机会都来看看，这是我们
‘橙子同学’的初衷。”陈梓说。

新闻故事

　　桂林航天工业学院有一群学生，利用奖学金和课余时间制作并发布
了上百条精美视频，专门宣传桂林山水。尽管他们都不是桂林人，也非专业的拍摄

者，但凭借着这份友谊和对桂林的热爱，他们的作品在网上获得了较高的关注。
　　近日，记者采访了这群大学生，了解他们创作背后的故事。

  生活费里抠出来的拍摄经费

　　作为一个大学生团队，平时只有课余时间可以外出拍摄，也
没有足够的经费支持，但在如此有限的条件下，“橙子同学”的
作品依然精益求精，为此，他们克服了很多困难。
　　团队起步之初，他们拍摄的经费都是从生活费里挤出来的。
陈梓回忆起早期去尧山拍摄的一次经历说，“那天我们从早上就
出发了，到了中午想在山上买点吃的，但发现那里的商品价格很
贵，所以大家忍着饿继续拍摄。那天，全部拍完天已经黑了，这
时我们才下山吃饭。”
　　陈梓告诉记者，因为经费有限，一开始他们都是去学校周边
拍摄，因为租几辆电动车就能到达。制作的视频受到欢迎之后，
他们才慢慢前往较远的地方。“需要开车前往的，我们都是向学
长或者老师借车，这方面指导我们的曾令菊老师，给了我们很多
的支持。”陈梓说。
　　还有一次，团队到资源古木冲和八角寨景区拍摄，为了节约
住宿、用餐等开支，对于游客来说需要三天才能游览完的行程，
他们硬是用两天就全部走完了，并且还拍到足够的素材。那天夜
里，大家在借来的帐篷里将就了一夜，第二天天还没亮，就又开
始拍摄了。虽然辛苦，但是大家都咬牙坚持，乐此不疲。“在山
上我们扛着机器连跑带爬，返回桂林的车上，大家的腿都在发
抖，这些对于我们都是非常珍贵的回忆。”陈梓说。

  希望吸引更多青年人才留在桂林

　　随着优质视频的持续输出，“橙子同学”被越来越多的人看
到，团队也向学校申请到了奖学金来支撑拍摄的开支。与此同
时，也有一些文旅部门、景区、民宿主动找到“橙子同学”，邀
请他们来拍摄推广。
　　如今，“橙子同学”之中有一些成员即将面临毕业。今后
“橙子同学”将何去何从？陈梓告诉记者，同学们不谋而合，都
决定在毕业之后留在桂林，并打算把“橙子同学”继续运营下
去，继续为宣传桂林尽自己的一份力。“能把自己的热爱变成今
后的工作，我们都认为这是一件非常幸福的事。”
　　陈梓说，大家之所以选择留在桂林，还因为大家都认为桂林
是一座适合青年发展和生活的城市。为此，他们在今年5月制作了
一个名为《桂林桂林》的短片，用他们的独特视角，展现桂林方
方面面的好，吸引更多青年人才留在桂林。
　　进入实习阶段乃至毕业之后，意味着有更多的时间来拍
摄，“橙子同学”对未来的拍摄计划满怀憧憬。“在桂林，
永远有看不完的风景和丰富的文化，不同的天气、不同的季
节都会有不同的收获。”陈梓说。　　  　记者莫俊
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